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Le conseil d’administration est convoqué par Mme Kim Nivault, Présidente de Badminton Centre-Val de Loire. 
 
 

Membres CA participants : 
 
 

Kim Nivault, Jean-Yves Nivault, Yves Prenant, Nathalie Maire, Denise Désirliste, 
Séverine Cornevin, Franck de Béja, Tanguy Blanchard, Catherine Labrune,               
Aurélien Fort, Jean-Loup Bourdin, Marie-Odile Bongibault, Sylvain Benaïn,            
Pierre Vassal, Marinette Raynaud 
 

Membres CA excusés : David Baudrier, Laurent Thorin, Virginie Arnoult 
 

Invités présents : Cédric Grosjean, Régine Horellou 

  

 
 
Il a été établi un pointage des membres présents. 
Un tiers de nos 18 membres doit être présent pour atteindre le quorum. 
Le 12 janvier 2024, 15 membres sont présents. Le quorum étant atteint, toutes les propositions peuvent être votées. 
 
 
La présidente déclare que le conseil d’administration est régulièrement constitué et peut valablement délibérer. 
Elle rappelle l’ordre du jour : 
 

 

  

BADMINTON CENTRE-VAL DE LOIRE 
Ligue régionale 

_____ 

 

COMPTE RENDU CONSEIL D’AMINISTRATION 
du 12 janvier 2024 

Visioconférence 
 

Bourges, le 15/01/2024 

 
Conseil d’administration 
BCVL/2024/CA1- 6 pages 
Rédaction : CG- RH 
 

Validation du CR en CA de mars 2024 

Association loi 1901 – Préfecture du Cher 
SIRET 392 841 169 00064 
 
Siège social : 
6 bis, rue des Urbets 18000 Bourges 

 

 

Ordre du Jour 
 

1. Approbation du compte rendu du conseil d’administration du 10 novembre 2023 
2. Point situation fédération 
3. Point financier 
4. Information Maison Régionale du Bad 
5. Tour de table des axes et des comités 
6. Questions diverses 
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Déroulement de la réunion 
 
Ouverture de la séance à 19h30. 
 
La présidente présente ses vœux pour l’année 2024. 

1. Compte rendu du conseil d’administration du 10 novembre 2023 
Présentation Kim Nivault 

 

    VOTE : 15  POUR : 15 CONTRE : 00 ABSTENTION : 00  

Le compte rendu du conseil d’administration du 10 novembre 2023 est validé à l’unanimité. 

2. Point situation fédération 
Présentation Kim Nivault - Sylvain Benaïn 

Situation sévère. 
Risque de déficit d’1,3 M en 2023 pour la FFBaD. 
Un comité de pilotage est mis en place pour proposer au conseil exécutif des mesures cherchant à limiter le déficit du 
budget 2024 à l’AG. Il est composé, par équité, d’un président de ligue « contre » et d’un président « pour ». Deux budgets 
vont être proposés : sans augmentation (déficit de 114000 €) et avec augmentation de 3 € (déficit de 74000 €). 
Quel que soit celui retenu, pour 2024 : 

• Gel 50% de l’enveloppe Pôle Espoirs (6000 € sur 12000 €) 

• Gel enveloppe clubs Avenir : aucune aide 

• Gel part variable du Dialogue de Gestion (7000 €) 

• Gel de l’enveloppe Plan Emploi Fédéral : aucune aide (avant 10000 € sur 2 ans) 

Pour passer le cap, sous réserve des changements et des votes lors de l’AG les 2 et 3 mars 2024, la fédération ne peut 
que diminuer la masse salariale. Maintien toutefois de l’aide à la performance sportive. Autre plan d’actions : réduction de 
la participation aux Jeux Olympiques, réduction de la prise en charge des frais de déplacement et d’hospitalité, enveloppe 
réduite ICN, report du remboursement du contrat ESEC (contrat pluriannuel). 

Un audit est mené actuellement par des inspecteurs du ministère des sports à l’issue duquel un avis sera émis sur la 
gestion et le fonctionnement.  

La réforme des statuts sera votée à l’AG extraordinaire fédérale les 2 et 3 mars 2024.  
Trois points seront soumis au vote : l’intégration des dispositions légales de la loi du 2 mars 2022 ; les engagements 
politiques mentionnés en particulier dans le projet fédéral ; des simplifications et des clarifications. 

Franck Laurent, Président du 45 CLTO/EVENT est le nouveau trésorier de la fédération. 

3. Point financier 
Présentation Denise Désirliste 

Point au 31/12/2023 même si les comptes ne sont pas encore clôturés : 
- Solde total de notre trésorerie : 453500 €   
- Trésorerie positive par rapport à la même période : 420000 € (mais environ 104000 € de timbres licences à payer et  
45000 € de factures non payées). 
La situation est correcte dans l’ensemble. 

4. Information Maison régionale du bad 
Présentation Kim Nivault 

Depuis le dernier conseil d’administration : 
- 15/11 : rencontre et présentation du fonctionnement de la ligue avec l’agence 360° missionnée par la Communauté de 
Communes pour étudier le futur financement et le fonctionnement de la structure sur le plan économique. Le projet d’étude 
est subventionné en totalité par le territoire.  
- Échanges entre le bureau Avensia, la Communauté de Communes et la ligue pour respecter le budget. A savoir qu’une 
marge de + de 8% a été prévue pour des complications inattendues par rapport à l’étude. 
- 22/12 : visite du stade de la ligue de tennis à Blois (locaux, terrains de padel et fonctionnement). Pas de problème pour 
le modèle économique. 
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- 10/01 : réunion avec la Communauté de Communes, la ligue et Avensia pour caler l’étude de faisabilité car le budget de 
départ a été multiplié par 2. 
 
À ce stade, pour garantir le budget que la Communauté de Communes peut engager (aux alentours de 6 M), il est décidé 
entre les parties de partir sur la programmation suivante : 
- avec la partie maison régionale du bad (bureaux, open space, salle de réunion, WC, etc…) 
- la salle spécifique de badminton (9 terrains avec salle de convivialité, salle de musculation – détente, vestiaires, WC, 
etc…) 
- une option pour 3 terrains de padel avec réalisation tout de suite ou plus tard selon retours 
- une emprise foncière pour une éventuelle phase ultérieure (2 terrains de squash, terrains d’AirBadminton, …) 
Si apparaissent des difficultés pour équilibrer le budget au départ, une subvention exceptionnelle pourra être versée. 
Les réunions et concertations se poursuivent pour arriver à un consensus satisfaisant pour toutes les parties. 
Selon les procédures, le début des travaux est prévu dans un an et demi.  

Intervention Denise Désirliste : - En raison de l’évolution du budget, un nouveau business plan sera-t-il proposé au conseil 
d’administration ? 
Réponse de la présidente : - Nous attendons les nouveaux éléments et l’estimation du loyer que la commune nous 
réclamera pour pouvoir travailler sur le nouveau business plan. Il sera alors présenté au CA. 

La présidente participera, courant mars à Paris, avec un élu de la ComCom, à un séminaire d’architectes, spécifique 
équipement. Le but est de rencontrer les architectes et les constructeurs pour les informer de notre projet et qu’ils puissent 
répondre à notre demande au moment où le marché public sera lancé. 

5. Tour de table des axes et des comités 

5.1. Les axes 

AXE CONSTRUIRE – Présentation Kim Nivault – Cédric Grosjean 

Avec les Jeux cet été, un engouement pour le sport, dont le badminton, est à prévoir. Il est à l’étude un dispositif intitulé 
« Pour une rentrée 2024 réussie » à destination de nos clubs principalement, incluant un panel de mesures incitatives au 
travers de nos axes. L’idée est de faciliter l’accueil d’un possible afflux de licenciés dans nos clubs à la rentrée et de 
répondre du mieux possible à la demande. Les salariés de la ligue des axes former, progresser et rayonner sont associés 
à la démarche pour affiner l’action, avec des points d’étape et des sollicitations des vice-présidences d’axe. 
En réflexion, pour ce dispositif : 

• Labels régionaux pour les clubs 

• Livret du dirigeant de comité, livret du dirigeant de club (trame à personnaliser par les comités) 

• Visioconférences thématiques de type podcast, webinaire, temps d’échanges 1 fois tous les 2 ou 3 mois à partir de cette 
fin de saison 

• En lien avec le temps à l’Orléans Masters, le samedi matin pour les encadrants, des idées pour accueillir dans les 
meilleures conditions des joueurs jeunes, + livret d’idées à réaliser pour compiler les idées pour jeunes et pour adultes 

• Effort de réduction du coût d’inscription en formation Animateur et EB1, OT sur le 1er stagiaire par club 

• Catalogue de formation de dirigeants du CROS proposé par la ligue pour les clubs et les comités (projet, communication, 
partenariat privé, dossiers de subventions…) 

• Supports de communication types à personnaliser par les clubs pour la rentrée 

• Promotion de la licence estivale  

• Idées du guide animation club pour organiser des animations et des temps festifs 

Un groupe de travail sur la contractualisation ligue-comités, saison 24-25, en cours. Présentation au CA de mars. 

Les entretiens annuels des salariés seront réalisés entre fin janvier et début février. 

Sur proposition du comité 28, une visioconférence sur la campagne FDVA, animée par le directeur, est programmée jeudi 
25 janvier de 20h à 21h. Si des clubs d’autres comités sont intéressés, il est possible de la suivre. 

En lien avec les jeux, des programmes ont été mis en place par le CROS et le Mouvement sportif. 24 dates sont prévues 
(4 par département). Le calendrier est terminé. Les lieux sont connus. Les 4 villes par département où se dérouleront ces 
jeux sportifs, ne pourront pas prétendre à des aides dans le cadre de l’appel à projet « Prends-toi aux Jeux ». 

Les clubs/comités sont invités à se rapprocher des villes où il y aura le passage de la flamme olympique, pour essayer 
d’être présents sur des stands et des animations diverses afin de faire découvrir la pratique du badminton. 
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AXE JOUER – Présentation Aurélien Fort 

- Bonne participation à la 2ème étape du Circuit régional Vétérans a eu lieu à Salbris début décembre 
- La Coupe Bad entreprises n’a pas pu être jouée faute de participants (seulement 2 équipes inscrites). 
- CRJ4 à Châtillon/Loire : le samedi et TDJ le dimanche pour le 45 => Forte participation 
- Championnats départementaux Jeunes en janvier ; Championnats de ligue Vétérans en février à Issoudun déplacé à 
Argenton-sur-Creuse ; Championnats de ligue Jeunes en février organisé par le CLTO. Le championnat départemental 
est qualificatif pour les ligues (vainqueurs et finalistes en simples, vainqueurs en doubles et mixte) + qualifiés au CPPH 
du 23 décembre. Importance de s'inscrire aux ligue jeunes qui nous permettra de définir les qualifiés au CPPH en doubles 
et mixtes. 
- CRJ5 : attribué à Argenton-sur-Creuse 36 en remplacement de Château-Renault, fin mars. 
- L’interclubs suit son cours. 

AXE FORMER – Présentation Pierre Vassal 

Bilan de mi-saison. 

- Nouvelles filières de formation ETB, inaugurées cette année :  

• EB1 (35 stagiaires)  

• Animateur de créneau (13 stagiaires) 

• Animateur de club (annulée faute de participants). Problèmes de compréhension des nouvelles formations. Il nous faut 
expliquer aux clubs l’intérêt de cette formation. 

• EB2 (annulée faute de participants). La participation aux 4 modules est obligatoire. Pour cette formation, également, un 
effort de pédagogie doit être fait. 

- Formations OT : 

En phase avec les objectifs fixés. 

• Juge-arbitre de ligue accrédité (8 stagiaires) 

• Juge-arbitre de ligue certifié (2 stagiaires, mais pas de la région) 

• Arbitre de ligue accrédité (12 stagiaires) 

• Arbitre de ligue certifié (4 stagiaires) 

• Gestionnaire et organisateur de compétitions (60 stagiaires à ce jour sur 4 sessions). Sessions organisées dans chaque 
département, sauf pour le 41. Toutefois, des stagiaires de ce département ont assisté aux autres formations. La session 
dans le 45 va avoir lieu prochainement.  

- Contractualisation : ce point sera abordé lors de la prochaine session en mars. 

AXE PROGRESSER – Présentation Tanguy Blanchard 

- Swedish Youth Games, Malmö (Suède), du 16 au 19 novembre 2023 : 9 joueurs du Pôle espoirs et 1 invitée médailles 
internationales. De très bons résultats avec 33 matchs gagnés dont 3 belles médailles internationales en mixte U13, en 
simple et en double hommes U17. 
- CEJ 2, Ploemeur, du 2 au 3 décembre 2023 : bons résultats avec 2 médailles Or, en double dames Benjamines 1 et en 
double hommes minimes 1 et 3 médailles Bronze en double dames minimes 1 et en double dames benjamines 2. 
- Carlton International Youth Tournament, Hoensbroek (Pays-Bas), du 28 au 30 décembre 2023 : 1 médaille Argent 
Maxence Liraud et Valentin Roulleau (pensionnaires du Pôle espoirs) en double hommes U17 qui concrétise un 
investissement important de la part de ces deux jeunes à l’entraînement et dans leur projet. 3 médailles Bronze 
supplémentaires dans cette compétition internationales 
- CEJ 3, Oullins, du 12 au 14 janvier 2024 

Relations avec les salariés :  
En assistant, début décembre, à une réunion de l’ETR lors d’une Journée Avenir, j’ai pu ainsi prendre conscience des 
difficultés rencontrées en raison des prérequis de la fédération. Les différents changements concernant la pré-filière 
impactent beaucoup le quotidien des salariés qui doivent réorienter et axer leur travail sur les plus jeunes catégories pour 
appliquer au plus près les directives. 
Réflexions sur le centre régional d’entraînement. Beaucoup de questions se posent concernant son maintien ou non à 
Bourges. 
Des efforts doivent être faits sur la formation continue des membres de l’ETR 
Remise en question à mi-saison concernant le fonctionnement du PJT. Des propositions sur l’évolution de l’organisation 
ont été faites mais cela pose de sérieux soucis aux entraîneurs pour les adapter. 
Le label Clubs Formateurs est en préparation. 
  

https://badnet.fr/tournoi/public?eventid=21483
https://www.google.fr/maps/search/Oullins
https://badnet.fr/tournoi/public?eventid=22210
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AXE RAYONNER – Présentation Denise Désirliste 

La première réunion de l’année a eu lieu cette semaine. Participants : Catherine Labrune, Aurélien Fort, Cédric Grosjean, 
Fanny Ernotte, Denise Désirliste. 
Le sujet principal était le cadeau d’accueil remis aux enfants le mercredi 13 mars à l’Orléans Masters (petit sac à dos en 
toile et lampe de poche porte-clés). Le faible coût de ces objets ne représente pas un budget très élevé. Ils pourraient 
également être proposés à l’AG. 
Un courriel sera envoyé aux présidents de comité pour connaître le nombre d’enfants qui participera à cette journée. Un 
retour d’information sera demandé pour le 15 février.  

Intercomités, le 8 juin 2024 (36) : il est proposé de remettre une petite médaille aux jeunes en souvenir de leur participation. 

5.2. Les comités 

Comité 18 – Présentation Jean-Loup Bourdin 

- 1264 licenciés (1316 l’an passé) 
- Organisation du BAC 2 : 9-10-11 février  

Comité 28 – Présentation Séverine Cornevin 

- Il ne manque que 100 licenciés par rapport aux 2100 de l’an passé, sachant qu’un club de 60 licenciés a fermé. Certains 
clubs ne peuvent pas augmenter leur nombre de licenciés car ils sont limités dans la capacité des gymnases 
- Compétitions : importantes fréquentations sur les tournois privés, les compétitions Jeunes, les championnats Vétérans, … 
- Championnat départemental Vétérans, 13-14 janvier : 125 inscrits 
- Toujours une belle participation des jeunes et beaucoup de travail au niveau des CDEF et des stages mis en place 
pendant les vacances. 
- Formation EB1 : importante participation et belle dynamique 
- Formation GEO1 : 20-21 janvier (12 stagiaires du 28) 
- Reprise de contact avec de nombreux clubs qui facilite le dialogue et les échanges d’information. Tous les clubs seront 
vus d’ici la fin du trimestre 
- Mise en place de petites réunions flash sur différents thèmes : SNU, LDVA, les subventions, … 
- « Prends-toi aux Jeux » : travail des dossiers en cours pour le comité et 2 ou 3 clubs 
- Journée Bad dating à Dreux en décembre. Une nouvelle date est programmée le 26 mars à Bonneval 
- USEP : beaucoup de demandes sur une sensibilisation au parabad. 

Comité 36 – Présentation Catherine Labrune 

- Plus de 1300 licenciés (fin de saison précédente à 1400) 
- Moins de jeunes sur les CDJ. Beaucoup de minimes jouent en interclubs ou en tournois adultes 
- Interventions dans les écoles et à la Centrale pénitentiaire. 
- Beaucoup de sollicitations par rapport aux manifestions mises en place pour les JO. Le 27 mai, la flamme olympique 
traversera 6 communes du département où il y a un club de badminton. Le comité est en relation avec les clubs et les 
communes pour la mise en place d’animations. 
- Championnats de ligue Vétérans, les 3 et 4 février. 

Comité 37 – Intervention Cédric Grosjean 

Le comité est bien parti pour dépasser son record de licenciés. Le club de Tours est à son record et il est le club avec le 
plus de licenciés à ce jour.  

Comité 41 – Présentation Yves Prenant 

- 1332 licenciés à ce jour (fin de saison précédente à 1476) 
-  Le comité travaille sur le développement et la promotion. Il y a 2 cycles de promotion et scolaire. 
- Organisation d’une journée avec l’ISEP pour promouvoir le badminton. 
- Organisation d’une journée découverte du badminton à Blois en lien avec l’action sociale pour les familles. 
- Offre de pratique : mise en place de nocturnes à destination d’un public non placé ou au 1er niveau de compétition dans 
le but de fidéliser des nouveaux licenciés, d’amener une première expérience de la compétition dans un cadre convivial 
sur temps court, et pour les clubs, de faciliter la mise en place des tableaux déjà réalisés sans nécessité d’un JA. Le club 
peut avoir la buvette comme source de revenu. 
- Réflexion à la suite du refus d’enfants sur un TDJ : un nombre suffisant de terrains sera mis en place pour recevoir les 
étapes. Deux plateaux déjà réalisés avec 35 jeunes. 
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- Convention pour formation EB1 en soirée. 
- Convention accompagnement ENB pour un club : accompagnement des encadrants déjà formés tout au long de la 
saison. Différents cycles mis en place. Plumes en fin de saison. 
- Accompagnement des encadrants dans 2 clubs pour relancer une dynamique auprès d’un public jeune, et les inciter à 
se former. 
- Pré-filière de haut niveau : retour du centre départemental jeune dans le Blaisois pour accompagner un groupe de 
minibad à poussins en leur offrant une autre séance spécifique hebdomadaire.  
- DAD pendant les vacances scolaires de la Toussaint : 20 jeunes ont été détectés. 
- Organisation du Championnat départemental vétérans les 23-24 mars à Lamotte-Beuvron. 

Comité 45 – Présentation Nathalie Maire 

- Au 31/12/23, très bon nombre de licenciés (2945. 96 % du nombre de l’an passé à la même époque). 
- Poursuite de l’Ecole départementale qui se tient à Châtillon et à Orléans. Accueil de trois nouveaux jeunes.  
- Les compétitions jeunes se passent très bien. Le TDJ a toujours du succès (114 participants). Réflexion de la commission 
jeunes sur l’amélioration de ces rencontres. 
- Le jeune joueur, Esteyban Sainthuile (CLTO) a été récompensé lors d’une cérémonie par le CDOS du Loiret pour ses 
deux médailles Or (championnats de France jeunes 2023). 
La salariée, Weny Rasidi, est très sollicitée : 
- Fin décembre, elle a dispensé des cours d’initiation au badminton à tous les apprentis Formasat FPT (70 jeunes) qui 
vont encadrer les écoles.  
- Un sondage a été envoyé à l’ensemble des clubs du Loiret, pour connaître leurs projets et les demandes de subventions 
envisagées. 12 clubs ont répondu et certains ont déjà pris contact avec Weny Rasidi. 
- 5 projets déposés « Prends-toi aux Jeux » (4 clubs et le comité), à ce jour. 
- Démarrage du projet Badmin’Santé. Les cours seront dispensés par Weny Rasidi et un stagiaire STAPS, tous les 
vendredis à la pause déjeuner. Nous verrons dans le temps si cela correspond à la demande. 
- Autre projet en cours avec l’institut des jeunes sourds à St Jean de la Ruelle. 
- Elle fera partie des porteurs de la flamme JO à la demande du département. 

6. Questions diverses  

Présentation Kim Nivault 

Véhicules 
Pas d’aide régionale possible pour l’achat de véhicules ligue en 2024. Notre choix est de limiter les dépenses avec les 
reprises de l’actuelle Mégane Renault du directeur et le plus ancien Trafic Renault ligue. 
Réaffectation de la Mégane Renault FX-595-BL, achetée il y a deux ans, au directeur. Ensuite, réaffectation de la 2008 
Peugeot, véhicule de représentation de la présidente, en véhicule de service stationné à Bourges. Prochaine acquisition 
envisagée d’un véhicule plus petit pour la représentation (achat ou LDD selon proposition). 

Séminaire ligue, samedi 29 juin 
Il est proposé de l’organiser dans le 41 pour permettre la visite du site de la future Maison du Bad. Le président du Comité 
41 en étudiera la faisabilité. 

Frais d’officiels techniques 
Les frais sont déclarés dans les revenus (+ de 6000 € pour être imposables). Une attestation devra établie par les 
employeurs et remise aux intéressés pour toute sollicitation. Un rappel d’information devra être fait aux clubs. 

Présentation Marie-Odile Bongibault 

Médailles du Mérite Fédéral 
Nouvelle procédure dématérialisée à partir de Poona. Le quota est limité à 5. Fin du dépôt le 29 février. Un courriel sera 
adressé aux comités prochainement. 
 
 
L’ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 22h00. Le compte rendu du conseil d’administration qui s’est tenu le 
12 janvier 2024 est signé par la présidente de la ligue. 
 
 La Présidente de la ligue, Kim Nivault 


